

2.—Estimations de la population, par province, années intercensales, 1941-1951

NOTA.—A chaque recensement, les estimations établies depuis le recensement antérieur, le 1^{er} juin de chaque année, sont rectifiées d'après le nouveau chiffre de la population. Les chiffres de 1941 et 1951 pour toutes provinces et ceux de 1946 pour les provinces des Prairies proviennent des recensements. Les chiffres de 1867-1904 figurent à la page 148 de l'*Annuaire* de 1936, ceux de 1905-1930, à la page 131 de l'édition de 1946, et ceux de 1931-1940, à la page 147 de l'édition de 1952-1953.

Année	Terre-Neuve	Île-du-P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Yu-kon	T. du N.-O.	Canada ¹
1941.....	...	95	578	457	3,332	3,788	730	896	796	818	5	12	11,507
1942.....	...	90	591	464	3,390	3,884	724	848	776	870	5	12	11,654
1943.....	...	91	606	463	3,457	3,915	723	838	785	900	5	12	11,795
1944.....	...	91	611	461	3,500	3,963	727	836	808	932	5	12	11,946
1945.....	...	92	619	467	3,560	4,000	727	833	808	949	5	12	12,072
1946.....	...	94	608	478	3,629	4,093	727	833	803	1,003	8	16	12,292
1947.....	...	94	615	488	3,710	4,176	739	836	825	1,044	8	16	12,551
1948.....	...	93	625	498	3,788	4,275	746	838	854	1,082	8	16	12,823
1949.....	345	94	629	508	3,882	4,378	757	832	885	1,113	8	16	13,447
1950.....	351	96	638	512	3,969	4,471	768	833	913	1,137	8	16	13,712
1951.....	361	98	643	516	4,056	4,598	776	832	939	1,165	9	16	14,009
1952.....	374	103	653	526	4,174	4,766	798	843	970	1,198	9	16	14,430
1953.....	383	106	663	536	4,269	4,897	809	861	1,002	1,230	9	16	14,781
1954.....	398	105	673	547	4,388	5,046	828	878	1,039	1,266	10	17	15,195

¹ Terre-Neuve n'est pas comprise dans le total des années qui ont précédé son union avec le Canada (31 mars 1949).

Le déplacement habituel d'est en ouest de la population du continent nord-américain n'apparaît pas dans la statistique du Canada ces dernières années. Les changements les plus marqués ont été enregistrés dans les provinces des Prairies et en Colombie-Britannique. La migration a enlevé aux trois provinces des Prairies environ un quart de million d'habitants entre 1931 et 1941, et un peu plus entre 1941 et 1951. La population de la Colombie-Britannique s'est accrue à raison de 8,000 habitants par année environ durant les années 1930 et de 23,000 habitants par année environ durant les années 1940. L'Ontario a accueilli au total davantage de nouveaux venus que la Colombie-Britannique, mais, par rapport à sa population plus considérable, cette migration n'est que le tiers aussi importante. Le changement net dans le Québec est négligeable par rapport au chiffre de sa population. La Nouvelle-Écosse a accusé une augmentation durant les années 1930 et une diminution durant les années 1940; la population des provinces Maritimes a, dans son ensemble, fortement diminué durant les deux dernières décennies.

3.—Changements apportés à la population des provinces par les migrations inter-provinciales de 1931 à 1941 et de 1941 à 1951

Province	1931 à 1941	1941 à 1951
Île-du-Prince-Édouard.....	- 3,000	- 12,000
Nouvelle-Écosse.....	+ 8,000	- 39,000
Nouveau-Brunswick.....	- 10,000	- 42,000
Québec.....	- 2,000	- 12,000
Ontario.....	+ 77,000	+305,000
Manitoba.....	- 48,000	- 61,000
Saskatchewan.....	-158,900	-199,000
Alberta.....	- 42,000	- 7,000
Colombie-Britannique.....	+ 82,000	+231,000

Section 3.—Densité de la population

Le tableau 4 indique la superficie des terres et la densité de la population par mille carré et par province aux années de recensement 1921-1951. Les chiffres de 1951 comprennent la province de Terre-Neuve et il est bon de se le rappeler dans toutes comparaisons avec les recensements antérieurs.